



Edomex al borde del abismo hídrico: Lluvias intensas no alivian la crisis de agua potable en zonas urbanas

Según el INEGI, sólo el 45% de los habitantes de zonas conurbadas tiene acceso diario a agua potable.

REDACCIÓN

EDOMEX.- Toluca, Estado de México, 15 de julio de 2025, El Estado de México enfrenta una crisis hídrica sin precedentes que amenaza a millones en zonas urbanas y conurbadas al Valle de México, como Ecatepec, Naucalpan, Tlalnepantla, Nezahualcóyotl, Toluca y Metepec. A pesar de las fuertes y constantes lluvias de la temporada, la escasez de agua potable persiste, agravada por la falta de infraestructura adecuada y el mantenimiento insuficiente de las redes de distribución. Colonias populares sufren desabasto crónico, mientras la desigualdad en el suministro y la amenaza del "Día Cero" —el colapso total del suministro— se acercan rápidamente.

Las lluvias no resuelven la emergencia hídrica. A pesar de las intensas lluvias de 2025, que han causado inundaciones en municipios como Toluca, Chalco, Ecatepec y Nezahualcóyotl, etc. la disponibilidad de agua potable

no ha mejorado. La incapacidad para captar y almacenar el agua pluvial, junto con la contaminación de más del 70% de las aguas superficiales, limita su aprovechamiento. "Las lluvias son fuertes, pero el agua se va por el drenaje o se contamina. No tenemos sistemas pluviales para guardarla", denunció Ana López, vecina de San José La Pila en Metepec, en X (@EdomexVoz). Según la UNAM, el volumen de agua por habitante en el Edomex ha caído a 139 m³ en 2025, frente a 191 m³ en 2005, un nivel de estrés hídrico severo. El Sistema Cutzamala, que abastece el 30% del agua a los municipios conurbados, opera al límite, con presas como Villa Victoria (30% de capacidad) y Valle de Bravo (34%) en mínimos históricos. La sobreexplotación de acuíferos, con el 18% en riesgo desde 2018, agrava la crisis, mientras las lluvias no logran recargarlos debido a la urbanización desmedida y la falta de sistemas de captación. Colonias populares: Las más afectadas La escasez gol-



pea con mayor fuerza a las zonas populares. Como en Ecatepec, el municipio más poblado del Edomex, 154 colonias enfrentan cortes

diarios, y un juez ordenó en 2024 garantizar el suministro tras años de abandono. En Nezahualcóyotl, comunidades como Metropolita-

na y El Sol dependen de pipas que llegan con retraso, a menudo con agua no potable. Tlalnepantla reporta baja presión en colonias como San Juan Ixhuatepec, mientras en Metepec, áreas como Agrícola Lázaro Cárdenas y San Salvador Tizatlalli padecen semanas sin agua corriente. "Gastamos 150 pesos semanales en garrafones porque la llave está seca", expresó Elizabeth Ramírez, de Izcalli Cuauhtémoc, en Metepec. La desigualdad en la distribución es evidente: fraccionamientos de clase media-alta en Naucalpan y Metepec, como Casa Blanca, reciben agua con mayor regularidad, mientras las colonias populares enfrentan racionamientos. "El agua llega a los ricos, pero en las zonas pobres nos toca pelear por una pipa", señaló Juan Morales, de Nezahualcóyotl, en X (@QuePocaMadre_Mx).

Según el INEGI, sólo el 45% de los habitantes de zonas conurbadas tiene acceso diario a agua potable. Infraestructura deficiente y mantenimiento insuficiente.

Martha Patricia Zarza Delgado ganó la elección a la rectoría de la UAEMéx

Con el 55% de los votos Patricia Zarza es la nueva rectora de la UAEMéx.



FIRR. De un total de 213 puntos y con 118 puntos a favor Martha Patricia Zarza Delgado, es la ganadora en la elección a Rectora de la UAEMéx, en un hecho histórico la Máxima Casa de Estudios del Estado de México, será dirigida por una mujer.

EDOMéx, incorpora 25 arcos carreteros para fortalecer la seguridad del transporte

Se anuncian expansión tecnológica para proteger rutas logísticas; Coppel y Coca-Cola FEMSA destacan resultados positivos en transporte de carga.



FERNANDA RUIZ

EDOMEX.- Como parte de la estrategia de seguridad el gobierno del Estado de México anunció la instalación de 25 nuevos arcos carreteros en municipios estratégicos con el objetivo de fortalecer la vigilancia en rutas logísticas y garantizar la seguridad del transporte de carga.

Durante una reunión con representantes del sector empresarial en la Sala de Crisis del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad (C5), el Se-

cretario de Seguridad, Cristóbal Castañeda Camarillo, informó que esta ampliación se suma a los 86 arcos actualmente activos, que monitorean vialidades clave mediante tecnología de lectura de placas y RFID para detectar vehículos con reporte de robo o vinculados a actividades ilícitas.

Añadió que la propuesta para atender las necesidades del gremio empresarial es incrementar el número de arcos carreteros, a fin de contar con una mayor cobertura que permita disminuir el robo al transporte de carga. ●

Fortalece Rocío Pegueros Velázquez red de atención humanitaria en Toluca

Rinde protesta como Presidenta Honoraria de la Cruz Roja Mexicana



REDACCIÓN

EDOMEX.- La Presidenta Honoraria del DIF Toluca, Rocío Pegueros Velázquez, reafirma su compromiso con las causas que salvan vidas, brindan consuelo y atención a la ciudadanía en cualquier circunstancia, a través del espíritu altruista del voluntario que encabeza y atendiendo a quienes más lo necesitan.

Durante su toma de protesta como Presidenta Honoraria de la Cruz Roja Mexicana, Delegación Toluca, Pegueros Velázquez, destacó que fortalecer una presencia activa y eficaz de la institución en zonas rurales como urbanas, es su encomienda, pues a través de la sociedad civil, el sector empresarial y los órdenes de gobierno, se fortalecerá la atención oportuna a las necesidades de la población y emergencias. ●

Metepec sigue en la ruta correcta contra los Baches; Fernando Flores Fernández

Metepec está en plena acción donde varios frentes están siendo intervenidos en todo el territorio municipal, destacando la disminución sustancial de baches conforme van pasando las extensas jornadas de labor.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Siguen las obras en Metepec y no hay quien detenga al alcalde Fernando Flores Fernández para atacar los baches, ahora en la calle Guadalupe Victoria.

Para abatir los desperfectos de la superficie de rodamiento, el edil ha emprendido trabajos de bacheo por el método de inyección directa, a través de compactación y reencarpado, como el caso de la arteria con alta demanda de atención.

Se trata de la calle Guadalupe Victoria,

que será rehabilitada en los dos sentidos en el tramo de la avenida Pino Suárez a la calle Uruapan. En los próximos dos meses, la obra se mantendrá y será al final, otra calle garante de circulación segura, auguró el presidente municipal quien dio el banderazo de salida de los trabajos.

Metepec está en plena acción donde varios frentes están siendo intervenidos en todo el territorio municipal, destacando la disminución sustancial de baches conforme van pasando las extensas jornadas de labor. ●

Gobierno de Naucalpan inicia trabajos de renovación de obra urbana en Colinas de San Mateo

En la Avenida Colinas de San Mateo, en el lugar conocido como El Pico y la Pala, se realizarán trabajos de recuperación de espacios públicos con perspectiva de género.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 15 de julio de 2025.- El Gobierno de Naucalpan, encabezado por el alcalde Isaac Montoya Márquez, inició los trabajos de renovación de obra urbana en la Avenida Colinas de San Mateo, en el lugar conocido como El Pico y La Pala, se realizan trabajos de recuperación de espacios públicos con perspectiva de género.

En la colonia Colinas de San Mateo, de acuerdo con la directora de Obras Públicas, Marcia Pérez, se restituirán y arreglarán 660 metros de banquetas y guarniciones. También se colocará alumbrado público. Se instalará señalamiento, vertical y horizontal. Además se intervendrán vialidades secundarias con alumbrado público.

De igual forma, se realizarán cinco pa-

sos peatonales seguros, y se modernizará la escultura conocida como El Pico y La Pala para dar una mayor identidad a las y los habitantes de la colonia. También se instalarán bolardos para una mayor protección peatonal. En su oportunidad, la directora del Instituto de las Mujeres Naucalpenses y la Igualdad Sustantiva (IMNIS), Mitzi Segura, destacó que esta obra de infraestructura, se realiza con una perspectiva de género para ofrecer mayor seguridad a niñas y mujeres.

Informó que este proyecto que encabeza el presidente Isaac Montoya también viene de la mano de una Burbuja Segura, que es un paradero seguro para mujeres en donde se ubicará un botón de emergencia, cámara y una cabina de seguridad, en caso de requerir y va a estar conectado directamente al C4. ●



CONDENA DE 110 AÑOS DE PRISIÓN CONTRA DOS PERSONAS POR EL DELITO DE SEQUESTRO AGRAVADO

REDACCIÓN